
 Jugendbeirat der Stadt Laatzen 
Protokoll der Sitzung am 22.04.2025 um 18:00 Uhr 

 
 
Anwesende: Janno Bruns, Theo Wierich, Mateja Ilich, Alessandro Lietz, Jonathan 
Werner, Tristan Sander, David Serafimov, Sevin Bilgin und Uwe Hientz 
 
Sitzungsleitung: Tristan Sander 
 
Gäste: Arthur Rupp (BgE), Christoph Freundlieb (Die Linke) 
 
 
Aktualisierte Übersicht der Tops   

 
TOP 1:  Kooperation mit der Leine VHS 
TOP 2: Bericht von der Zukunftswerkstatt Ingeln-Oesselse  
TOP 3: Solarkino-Rahmenprogramm 
TOP 4: Sonstiges 

- Schools Out Party 
- Einladung von der SPD zum Thema Verkehr 

 
 
 
TOP 1 Kooperation mit der Leine VHS/BgE 
 
Der Jugendbeirat möchte im Herbst einen Workshop für die VHS anbieten. Es soll 
zunächst eine einmalige Veranstaltung sein, bevor entschieden wird, ob es weitere 
Termine geben könnte.  
Alex, Tristan, Mateja, Janno und Theo werden sich Gedanken darüber machen, über 
welche Themen wir einen Workshop anbieten könnten. Dies wird dann mit Elsa von 
der VHS näher besprochen. Als möglicher Zeitraum werden die internationalen 
Wochen Ende September (21.-28.09.) vorgeschlagen. 
Arthur Rupp bietet zusätzlich auch noch an Workshops speziell für den Jugendbeirat 
durchzuführen, dies könnte auch als eine Art Fortbildungsreihe stattfinden. Dieser 
Vorschlag soll demnächst weiter diskutiert werden, zunächst hat die Planung für die 
VHS Vorrang.  
Tristan schlägt zusätzlich vor ein Moderationstraining für den Jugendbeirat zu 
machen. Uwe wird entsprechende Angebote raussuchen. 
 
 
 
TOP 2 Bericht von der Zukunftswerkstatt Ingeln-Oesselse 
 
In der ersten Osterferienwoche fand eine Ortsteilerkundung in Ingeln-Oesselse statt. 
In diesem Rahmen gab es auch eine Zukunftswerkstatt für Jugendliche, zu der 229 
Jugendliche im Alter von 13-17 Jahren aus dem Ortsteil eingeladen wurden. Ziel war 
es, die Interessen, Wünsche und Meinungen der Jugendlichen zu ihrem Ortsteil 
herauszufinden und speziell die Ansichten zu einem fehlenden Jugendtreff. 
Leider nahmen nur 9 Jugendliche an der Zukunftswerkstatt teil. Dadurch konnte kein 
repräsentatives Meinungsbild geschaffen werden.  
Da der Jugendbeirat bereits einen Vorschlag für einen möglichen Jugendraum 
entworfen hatte, bestand die Hoffnung, dass diesem Vorschlag ein Großteil der 



Jugendlichen aus IO folgen würde. Ersten Rückmeldungen der Verwaltung zufolge 
ist aber ein nicht betreuter, frei nutzbarer Raum in städtischer Hand nicht umsetzbar. 
Der Jugendbeirat möchte aber weiter an dieser Idee festhalten und evtl. durch Hilfe 
eines Vereins die rechtlichen Rahmenbedingen erfüllen, solch einen Raum betreiben 
zu dürfen. Es kommt auch der Vorschlag auf, ob private Wiesen nicht als Stellfläche 
für Bauwagen/Container in Frage kämen oder die alte Schule genutzt werden 
könnte. 
Uwe wird in Erfahrung bringen, wer aus der Verwaltung zuständig für solche 
Genehmigungen ist und diese Person ggf. zu einer Sitzung einladen, um die 
Vorschläge zu diskutieren. 
Zunächst soll aber erst einmal eine Online-Umfrage abgewartet werden, die das 
Kinder- und Jugendbüro in den Ortsteilen IO, Gleidingen und Rethen machen 
möchte, um den Bedarf der Jugendlichen abzufragen. 
 
 
 
TOP 3 Solarkino-Rahmenprogramm 
 
Das Rahmenprogramm wird ein Spendenlauf im Park der Sinne. Um daran 
teilzunehmen, sollen sich die TN über Email anmelden und dabei schon einen 
Sponsor mit dem „pro Runde“-Betrag benennen. 
Alex und Jonathan arbeiten aktuell an einer Liste mit lokalen Firmen, die als 
Großsponsoren angeschrieben werden sollen.  
Janno und Theo nehmen Kontakt zum NaBu auf, um zu klären, ob diese die Aktion 
als Spendenempfänger unterstützen würden. Alex kontaktiert Lilly vom Mitmachen-
Garten ebenfalls aus diesem Grund. Es wäre wünschenswert, wenn ein konkretes 
Projekt als Spendengrund benannt werden kann, statt nur als allgemeine Spende 
betitelt zu werden. 
Uwe wird mit Ilse Engelke sprechen, falls es noch weitere mögliche Naturschutz-
Projekte als Spendenempfänger in Laatzen gibt. 
 
Zusätzlich zum Spendenlauf sollen die TN und Zuschauer bis zum Filmstart im PdS 
gebunden werden, dafür wird ein Grill+Getränkestand aufgebaut und die Hüpfburg 
plus evtl. weitere Außenspielgeräte aus dem Jugendzentrum ausgeliehen. 
 
 
 
TOP 4 Sonstiges 
 

- Schools Out Party 
 
Der Termin für die Schools Out Party wurde festgelegt auf Freitag, den 27.06. um 
19:30 Uhr im KiJuZ. 
Alex wird sich um die Getränkebestellung kümmern. Es gibt verschiedene Ideen, ob 
es ein Motto oder Rabatte geben soll. 
Der Eintritt wird auf 2 Euro regulär festgelegt, Insta-Follower bekommen ein 
Freigetränk. Die Idee: „bring a friend“ sollte ebenfalls mit einem Freigetränk belohnt 
werden, findet keine Mehrheit. 
Als Motto wird „Black & White“ vorgeschlagen, es sollen allerdings über WhatsApp 
noch mehr Ideen gesammelt werden und dann dort abgestimmt werden. 
David wird dann ein Plakat dafür entwerfen, damit die Werbung zeitnah starten kann. 
 



 
- Einladung von der SPD zum Thema Verkehr 

 
Die SPD-Regionsfraktion veranstaltet einen „Austausch zu Verkehrsthemen“ und lädt 
dazu Vertretende von Jugendgremien ein. Diese Veranstaltung findet am 29.April in 
Hannover statt. 
Alex und Sara K. haben Interesse hinzugehen. 
 

- Neues Mitglied 
 
Cevin Bilgin wird vorzeitig mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung als 
stimmberechtigtes Mitglied aufgenommen. 
 
 
 
 

 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
Nächster Sitzungstermin: Dienstag 13.05.2025 im Nachbarschaftshaus 
 
Laatzen, den 24.04.2025 
 
Uwe Hientz 


